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Monsieur Jean Charest, premier ministre du Québec, 
Madame Maryse Lassonde, présidente du Conseil de l’Ordre national du Québec, 
Mesdames et messieurs, 
 
Découvrir  le Québec, c’est l’aimer. Sa nature merveilleuse, ses forêts baignées par les 
eaux du Saint-Laurent, ses vieux quartiers, ses bâtiments modernes, mais surtout sa 
population engagée dans la culture, les arts, la production économique, les sciences, 
l´écologie, les droits de l’homme, bref  l’humanisme, font que cette terre soit unique. 
 
J’ai eu, en tant que gouverneur de l’État fédéré du Nuevo León, le privilège de travailler 
pour resserrer les liens d’amitié et les échanges entre le Québec et notre région. 
Le Nuevo León est un État industriel, moderne, qui est, je ne crains de le dire, leader en 
éducation, science, culture et compétitivité, non pas seulement au Mexique, mais aussi en 
Amérique latine. 
 
Les investissements québécois au Nuevo León ont beaucoup augmenté. Nos 
gouvernements et nos institutions d’éducation supérieure ont établis des programmes 
culturels et scientifiques.  
 
Un exemple significatif est la chaire sur le Québec contemporain qui fonctionne dans les 
universités de Sherbrooke et de Nuevo León.  Je souligne tout de suite que si bien il est 
vrai que M. Charest et moi-même sommes d’anciens élèves de ces universités, cela n’a 
pas eu la moindre influence sur ce choix. Ce n’est – je tiens à vous rassurer tout de suite – 
qu’un fruit du hasard. 
 
C’est à Monterrey, lors du premier sommet des leaders de l’Amérique du Nord et de la 
Conférence du NASCO, que j’ai eu le privilège de rencontrer le premier ministre Charest. 
 
Tout de suite, des liens se sont créés et nous avons partagé depuis le début une nouvelle 
vision sur l’Amérique du Nord et  l’ALENA. C’est ainsi que nous avons travaillé 



ensemble pour renforcer les liens entre les autorités des provinces et des États fédérés des 
trois pays : le Canada, les États-Unis, le Mexique. 
 
Jean Charest est un ami et un leader exceptionnel, qui a une force charismatique 
étonnante. Nous nous sommes rencontrés plusieurs fois, au Mexique, ici, au Manitoba, à 
Davos. Les  échanges ont été fructifères et chaleureux, utiles pour nos régions. Nous 
avons  des vues et des expériences semblables de ce métier  passionnant  de la 
gouvernance. 
 
L’Ordre national du Québec, que je reçois aujourd’hui, est un grand honneur pour moi et 
pour le Nuevo León. Je vous en remercie tous très vivement. 
 
La devise historique du Québec me vient à l’esprit : Je me souviens! 
 
Oui, je me souviendrai toujours de cette belle province, dont l’univers acoustique et 
spirituel est aussi en partie le mien : j’ai le sentiment d’être un peu chez moi  avec les  
laborieux  Latins du Nord, fiers d’avoir peuplé ces magnifiques contrées, toujours 
chaleureux, amoureux de leur culture et de leur langue qui enrichit l’Amérique du Nord 
tout entière.  
 
Cette décoration restera toujours dans mon cœur et ma mémoire. Vraiment, merci 
beaucoup! 
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